

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Maksudnya adalah data-data yang dikumpulkan berupa kata-kata, dokumen, gambar dan bukan angka-angka.

Deskriptif yaitu metode penelitian yang diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan atau melukiskan keadaan subjek/objek penelitian (seorang, lembaga, masyarakat, dan lain-lain), proses yang sedang berlangsung berdasarkan fakta-fakta yang tampak atau sebagaimana adanya. Kualitatif merupakan tahap penelitian untuk menghasilkan data deskriptif seperti teks tertulis maupun lisan dari orang atau sesuatu yang dapat diamati.¹ Menurut Sugiyono, penelitian deskriptif yaitu metode yang digunakan untuk menganalisis data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang telah terkumpul sebagaimana adanya tanpa bermaksud membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum atau generalisasi.² Sedangkan menurut Syah penelitian deskriptif adalah metode penelitian yang digunakan untuk menemukan pengetahuan yang seluas-luasnya terhadap objek penelitian

¹ Sugiyono, Metode Penelitian Kualitatif Kuantitatif dan R&D (Bandung: Alfabeta, 2013), 4.

² Sugiyono, (2017). Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. Bandung: CV. Alfabeta. H. 147

pada suatu masa tertentu. Penelitian ini tidak untuk menguji hipotesis, sehingga pada penelitian ini tidak dirumuskan suatu hipotesis.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah mereka atau pihak-pihak yang menjadi sasaran dalam proses pengumpulan data, dan yang lebih spesifiknya yang menjadi subjek dari penelitian ini adalah Ustadz Mochammad arif budiman dan Jamaah yang ada di Masjid Muhammadiyah Al-Muhajirin.

Objek penelitian merupakan suatu kondisi yang menggambarkan atau menerangkan suatu situasi dari objek yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran yang jelas dari suatu penelitian. Objek penelitian adalah variabel yang diteliti oleh peneliti ditempat penelitian dilakukan. Sedangkan menurut pendapat lain, objek penelitian secara umum memetakan atau menggambarkan wilayah penelitian atau sasaran penelitian secara komprehensif, yang meliputi karakteristik wilayah, sejarah perkembangan, struktur organisasi, tugas pokok dan fungsi lain-lain sesuai dengan pemetaan wilayah penelitian yang dimaksud. Dari pengertian diatas maka dapat disimpulkan bahwa objek penelitian merupakan sasaran ilmiah untuk mendapatkan data dan mengetahui apa, siapa, kapan dan dimana penelitian tersebut dilakukan. Objek dalam penelitian ini adalah Aktivitas Dakwah Ustadz Arif Budiman

C. Data dan Sumber Data

Adapun data dan sumber data yang terdapat dalam penelitian ini dapat diklasifikasikan sebagai berikut :

1. Data Primer

Data primer ialah data yang diperoleh atau dikumpulkan langsung di lapangan oleh orang yang melakukan penelitian atau yang bersangkutan yang memerlukannya. Data primer di dapat dari sumber informan yaitu individu atau perseorangan seperti hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti. Data primer ini antara lain;

- Catatan hasil wawancara.
- Hasil observasi lapangan.
- Data-data mengenai informan.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh orang yang melakukan penelitian dari sumber-sumber yang telah ada (Hasan, 2002: 58). Data ini digunakan untuk mendukung informasi primer yang telah diperoleh yaitu dari bahan pustaka, literatur, penelitian terdahulu, buku, dan lain sebagainya.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan kegiatan yang penting bagi kegiatan penelitian, karena pengumpulan data tersebut akan menentukan berhasil tidaknya suatu penelitian. Sehingga dalam pemilihan teknik pengumpulan data harus cermat. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data dengan mengajukan pertanyaan langsung oleh pewawancara kepada responden, dan jawaban-jawaban responden dicatat atau direkam (Hasan, 2002: 85). Sedangkan maksud dari wawancara menurut Lincon dan Guba (1985) dalam Basrowi dan Suwandi (2008: 127) ialah mengonstruksi perihal orang, kejadian, kegiatan, organisasi, perasaan, motivasi, tuntutan, dan kepedulian, merekonstruksi kebulatan-kebulatan harapan pada masa yang akan datang, memverifikasi, mengubah dan memperluas informasi dari orang lain.

2. Observasi

Observasi adalah teknik pengumpulan data dengan melakukan pengamatan langsung pada objek kajian. Menurut Hasan (2002: 86) Observasi ialah pemilihan, pengubahan, pencatatan, dan pengodean serangkaian perilaku dan suasana yang berkenaan dengan organisasi, sesuai dengan tujuan-tujuan empiris. Observasi yang di maksud dalam teknik pengumpulan data ini ialah observasi pra-penelitian, saat

penelitian dan pasca-penelitian yang digunakan sebagai metode pembantu, dengan tujuan untuk mengamati bagaimana Ustadz Mochammad arif budiman dalam berdakwah.

3. Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah salah satu metode pengumpulan data kualitatif dengan melihat atau menganalisis dokumen-dokumen yang dibuat oleh subjek sendiri atau oleh orang lain oleh subjek. Dokumentasi merupakan salah satu cara yang dapat dilakukan peneliti kualitatif untuk mendapatkan gambaran dari sudut pandang subjek melalui suatu media tertulis dan dokumen lainnya yang ditulis atau dibuat langsung oleh subjek yang bersangkutan. Dengan metode ini, peneliti mengumpulkan data dari dokumen yang sudah ada, sehingga peneliti dapat memperoleh catatan-catatan yang berhubungan dengan penelitian seperti : gambaran umum sekolah, struktur organisasi sekolah dan personalia, keadaan guru dan peserta didik, catatan-catatan, foto-foto dan sebagainya. Metode dokumentasi ini dilakukan untuk mendapatkan data-data yang belum didapatkan melalui metode observasi dan wawancara.

E. Analisis Data

Analisis data merupakan bagian yang penting dalam metode ilmiah. Analisis data kualitatif adalah bersifat induktif, yaitu satu analisis berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dikembangkan dengan pola hubungan tertentu.³³

Teknik analisis data memiliki berbagai model dan yang digunakan dalam penelitian ini adalah model interaktif menurut Miles dan Huberman yang terdiri dari empat tahapan sebagai berikut :

1. Pengumpulan data

Proses awal dalam melakukan penelitian yaitu mengumpulkan data yang diperlukan. Memuat tentang rangkaian proses yang dilakukan dalam mengumpulkan data sejak awal penelitian.

2. Reduksi data

Reduksi data adalah mengidentifikasi satuan (unit) dalam data yang memiliki makna bila dikaitkan dengan fokus dan masalah penelitian. Berisi tentang proses penggabungan segala data yang diperoleh untuk dianalisis.

3. Display data

Tahap ini berisi tentang pengolahan data dengan memilah-milah data yang sesuai dengan kategori yang dibuat.

4. Kesimpulan

Langkah akhir dalam melakukan sebuah penelitian. Kesimpulan menjurus pada jawaban dari pertanyaan-pertanyaan penelitian yang dirujuk.

F. Sistematika Penelitian

Sesuai dengan pedoman penelitian kepustakaan UIN Antasari Banjarmasin 2021 maka penelitian ini akan disajikan dalam 5 bab yang akan dijabarkan sebagai berikut :

BAB 1 : PENDAHULUAN

Pada bab pendahuluan ini berisikan tentang latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, signifikansi penelitian, definisi operasional, penelitian terdahulu, kajian teori, metodologi penelitian dan sistematika penelitian.

BAB II: KAJIAN TEORI TENTANG AKTIVITAS DAKWAH USTADZ MOCHAMMAD ARIF BUDIMAN MASJID MUHAMMADIYAH AL-MUHAJIRIN BANJARMASIN

Pada bab ini menjelaskan tentang deskripsi objek penelitian Aktivitas Dakwah Ustadz mohammad arif budiman Muhammadiyah Al- Muhajirin Banjarmasin

BAB III : METODE PENELITIAN YANG DIGUNAKAN DALAM Aktivitas Dakwah Ustadz MOCHAMMAD ARIF BUDIMAN BUDIMAN MASJID MUHAMMADIYAH AL-MUHAJIRIN BANJARMASIN

Pada bab ini menjelaskan tentang data berupa wawancara dan penyaksian langsung peneliti terhadap Aktivitas Dakwah Ustadz mohammad arif budiman Muhammadiyah Al- Muhajirin Banjarmasin

BAB IV :PEMBAHASAN PENELITIAN AKTIVITAS DAKWAH USTADZ MOCHAMMAD ARIF BUDIMAN BUDIMAN MASJID MUHAMMADIYAH AL- MUHAJIRIN

Pada bab ini menjelaskan tentang pembahasan penelitian tentang Aktivitas Dakwah Ustadz mohammad arif budiman Di Masjid Muhammadiyah Al-Muhajirin Banjarmasin

BAB V : PENUTUP

Pada bab ini menjelaskan tentang simpulan dari penelitian dan rekomendasi

